
Auf einen Blick

Vom 21.-23. August 2019 machten 115 Schülerinnen und Schüler der Inselschule Fehmarn gemeinsam 
Politik! Nach einem Crashkurs in Kommunalpolitik entwickelten sie aus ihren eigenen Ideen Anträge und 
bereiteten sich auf die Diskussionen vor.

Am großen Planspieltag wurden sie begleitet von zahlreichen Politikerinnen und Politikern, die ihnen mit Rat 
und Tat zur Seite standen. 

In den drei parallel stattfindenden Ausschusssitzungen (geleitet von echten Ausschussvorsitzenden) „Bau, 
Umwelt und Tourismus“, „Kultur und Sport“ und „Schule und Soziales“ diskutierten die Politik-Klassen ihre 
Themen. Nach einer anschließenden Fraktionssitzung kamen alle Schüler in einer großen fiktiven 
Stadtverordnetenversammlung zur Abschluss-Debatte zusammen.

Fotos von den gemeinsamen Tagen, die unser Presse-Team aufgenommen hat, (und später auch den Film 
über das Planspiel) finden Sie unter: www.pimpyourtown.de/fehmarn/

Danke für Pimp Your Town! Fehmarn 2019!

__________________________________________________________________________________
Politik zum Anfassen e.V. | www.politikzumanfassen.de | (0511) 37 35 36 30 | politik@zumanfassen.de

Hier sind Sie gefragt! 

Den Teilnehmerinnen und Teilnehmern ist
von Anfang an klar, dass bei allem die „echte“ Politik das letzte Wort und die

alleinige Entscheidung hat. Aber wir werben dafür, sich ernsthaft
die Impulse der Schülerinnen und Schüler anzuschauen und die

Ideen dahinter zu entdecken.

Wenn gewünscht, kommen wir gern nach dem Planspiel noch
einmal bei Ihnen vorbei zu einem gemeinsamen „LaunchPad“-Work-

shop. Dort helfen wir, wie die Antragsideen verfeinert werden und 
realisierbarer gemacht werden können und wie mit einzelnen 

Anträgen weiter umgegangen werden kann.

So wird aus einem Projekt zur politischen Bildung 
ein echtes Beteiligungsprogramm.

mailto:politik@zumanfassen.de
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Fehmarn            Politik zum Anfassen e.V.          23. August 2019 
 
Einladung  
 
zur  fiktiven Sitzung des Rates im Planspiel Pimp Your Town! 
 

Tagesordnung: 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 

II. A N T R Ä G E 

1. der 8a zu Mehr Umweltschutz in allen Dörfern der Insel  ✺  Ausschuss für Kultur und Sport  
		
2. der 8b zu Fahrradwege bauen ✺  Ausschuss für Kultur und Sport  
		
3. der 8c zu Freilichtkino  ✺  Ausschuss für Kultur und Sport  
		
4. der 8d zu Tribüne für den Fußballplatz ❒  Ausschuss für Kultur und Sport  
		
5. der 8a zu Original Unverpacktladen ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Tourismus  
		
6. der 8b zu Stehende Welle ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Tourismus  
		
7. der 8c zu Kleine Supermärkte in den Dörfern  

✌  Ausschuss für Bau, Umwelt und Tourismus  
		
8. der 8d zu Stadtverschönerung durch Bepflanzung  

✌  Ausschuss für Bau, Umwelt und Tourismus  
		
9. der 8a zu Förderung des Jugendparlaments 

✌  Ausschuss für Schule und Soziales  
		
10. der 8b zu Mehr Winterangebote ✺  Ausschuss für Schule und Soziales  
		
11. der 8c zu Schulgelände verlassen dürfen ✺  Ausschuss für Schule und Soziales  
		
12. der 8d zu Bessere Laptops an der Schule  ✺  Ausschuss für Schule und Soziales  
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13. der 8a zu Bau eines Reitpfades ❒  Ausschuss für Kultur und Sport  
		
14. der 8b zu Fußballkäfig zum Spielen  ❒  Ausschuss für Kultur und Sport  
		
15. der 8c zu Sommeraktionen/Beschäftigungen  ❒  Ausschuss für Kultur und Sport  
		
16. der 8d zu Konzerthalle 

✌  Ausschuss für Kultur und Sport  
		
17. der 8a zu Buhnen an den Stränden 

✌  Ausschuss für Bau, Umwelt und Tourismus  
		
18. der 8b zu Mehr Angebote am Strand z.B.ein Fußballfeld 

✌  Ausschuss für Bau, Umwelt und Tourismus  
		
19. der 8c zu Besserer Tourismus ✺  Ausschuss für Bau, Umwelt und Tourismus  
		
20. der 8d zu Weniger Müll auf der Insel ✺  Ausschuss für Bau, Umwelt und Tourismus  
		
21. der 8a zu Dauerparkkarten für Fehmaraner ✺  Ausschuss für Schule und Soziales  
		
22. der 8b zu Hundeplatz ❒  Ausschuss für Schule und Soziales  
		
23. der 8c zu Parkplätze für Einheimische ❒  Ausschuss für Schule und Soziales  
		
24. der 8d zu Neue Aufenthaltsorte fürJugendliche ❒  Ausschuss für Schule und Soziales  
		
25. der 8a zu Mehr Geräte für sportliche Aktivitäten 

✌  Ausschuss für Kultur und Sport  
		
26. der 8b zu Trampolinhalle  

✌  Ausschuss für Kultur und Sport  
		
27. der 8c zu Ostsee Freibad für Fehmarn 

✌  Ausschuss für Kultur und Sport  
		
28. der 8d zu Wasserski mit Booten ✺  Ausschuss für Kultur und Sport  
		
29. der 8a zu Mehr Fahrradwege an Landstraßen auf Fehmarn ✺  Ausschuss für Bau, Umwelt und Tourismus  
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30. der 8b zu Paintball ✺  Ausschuss für Bau, Umwelt und Tourismus  
		
31. der 8c zu Modernisierung der Stadt ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Tourismus  
		
32. der 8d zu E-Scooter Verleih ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Tourismus  
		
33. der 8a zu Hygiene auf Schultoiletten ❒  Ausschuss für Schule und Soziales  
		
34. der 8b zu Mehr Kontakt zwischen Kindern und Rentnern 

✌  Ausschuss für Schule und Soziales  
		
35. der 8c zu Geregeltes warmes Mittagessen in der Mensa 

✌  Ausschuss für Schule und Soziales  
		
36. der 8d zu Hundekotbeutel  

✌  Ausschuss für Schule und Soziales  
		
37. der 8a zu Bau einer Motorcross-Strecke ✺  Ausschuss für Kultur und Sport  
		
38. der 8b zu Fehmarnsundbrücken-Museum  ✺  Ausschuss für Kultur und Sport  
		
39. der 8c zu Outdoor Parcours ✺  Ausschuss für Kultur und Sport  
		
40. der 8d zu Musikkurse ❒  Ausschuss für Kultur und Sport  
		
41. der 8a zu Öffentliche Toiletten im Stadtzentrum ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Tourismus  
		
42. der 8b zu Technik Shops auf Fehmarn ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Tourismus  
		
43. der 8c zu Straßenverbesserung 

✌  Ausschuss für Bau, Umwelt und Tourismus  
		
44. der 8d zu W-Lan auf Fehmarn  

✌  Ausschuss für Bau, Umwelt und Tourismus  
		
45. der 8a zu Wissenschaftliche Einrichtungen für Jugendliche 

✌  Ausschuss für Schule und Soziales  
		
 



 

	
	

✺	TOP	1	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Mehr	Umweltschutz	in	allen	Dörfern	der	Insel		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Da	es	wichtig	ist	für	die	Umwelt	zu	sorgen	und	alles	sauber	zu	halten.	Und	da	wir	finden,	dass	
Burg	viel	mehr	gepflegt	wird,	als	die	anderen	Dörfer.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	die	Dörfer	sauber	gehalten	werden	z.b.	durch	
Sauber-mach-Aktionen	oder	mehr	Angestellte	zum	Saubermachen.	
	
Joe,	Larissa	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	16	Ja	|	11	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	31	Ja	|	47	Nein	|	10	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	2	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Fahrradwege	bauen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadt	ist	überfüllt	und	die	Leute	laufen	auf	dem	fahrradweg	und	pöpeln	dann	rum.	Daher	
sollen	mehr	Fahrradwege	gebaut	werden,	damit	die	Leute	sicher	am	Ziel	ankommen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	mehr	Fahrradwege	gebaut	werden.	
	
Cathrina,	Hanna	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	12	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Abgelehnnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	3	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Freilichtkino			 								
	
Beschlussvorschlag	
Ein	Freilichtkino	mit	Aktion	&	Spaß	für	Einwohner	und	Touristen	an	freier	Natur	soll	die	
Gemeinschaft	stärken	und	mehr	Menschen	dazu	anregen	etwas	miteinander	zu	unternehmen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Das	Freilichtkino	soll	während	der	Saison	geöffnet	sein.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	ein	Freilichtkino	am	Südstrand	die	Besucher,	wie	
auch	Einwohner	auf	Fehmarn	begeistert	und	mit	einer	kleinen	freiwilligen	Spende	soziale	
Projekte	fördert.	
	
Basti,	Salma	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	15	Ja	|	11	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	24	Ja	|	60	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	4	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8d	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Tribüne	für	den	Fußballplatz	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Antrag	wird	gestellt,	damit	in	Landkirchen	mehr	Menschen	zum	Fußball	kommen.	Es	gibt	
zwar	schon	Sitzgelegenheiten,	aber	eine	Tribüne	wäre	ein	größerer	Anreiz	zu	den	Spielen	zu	
kommen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Die	Tribüne	soll	maximal	6	Sitzreihen	haben.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	eine	Tribüne	in	Landkirchen	aufgebaut	wird,	
damit	hoffentlich	mehr	Leute	zum	Zugucken	kommen.	
	
Tobias	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	24	Ja	|	3	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	42	Ja	|	39	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	5	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Tourismus	 	 	 					
Original	Unverpacktladen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	weil	wir	es	für	wichtig	empfinden,	dass	weniger	Plastik-
/Verpackungsmüll	produziert	wird	oder	sogar	in	der	Umwelt	landet.	Es	müssen	sich	mehr	
Bürger	dafür	einsetzen,	den	Müllkonsum	zu	reduzieren.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	in	Burg	ein	Unverpacktladen	erbaut	wird.	
	
Jerre,	Lorena	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	8	Ja	|	20	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	6	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Tourismus	 	 	 					
Stehende	Welle	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Für	die	Förderung	Fehmarn	ist	eine	coole	Freizeitattraktion	ein	muss.	Eine	stehende	Welle	
erfüllt	diese	Bedingungen.	Für	Surfanfänger,	aber	auch	für	erfahrene	Surfern	ist	dies	ein	tolles	
Angebot.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	eine	stehende	Welle	in	der	Nähe	des	Südstrandes	aufstellen.	
Benötigt	wird	ein	künstlicher	Wellenapparat,	so	wie	ein	Trainer	für	z.b.	Kurse.	
	
Anton,	Joona	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	17	Ja	|	3	Nein	|	8	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	43	Ja	|	36	Nein	|	9	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	7	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Tourismus	 	 	 					
Kleine	Supermärkte	in	den	Dörfern			 								
	
Beschlussvorschlag	
Es	gibt	nicht	in	jedem	Dorf	einen	für	jeden	Bewohner	erreichbaren	Supermarkt	und	es	besitzt	
nicht	jeder	ein	Verkehrsmittel	um	dort	hinzukommen.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	Dörfer	zumindest	einen	kleinen	Supermarkt	
erhalten.	Man	könnte	die	Einnahmen	vom	Tourismus	verwenden,	wie	zum	Beispiel	aus	den	
Tourismusattraktionen.		
	
Tanisha,	Jan		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	4	Ja	|	23	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	8	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8d	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Tourismus	 	 	 					
Stadtverschönerung	durch	Bepflanzung			 								
	
Beschlussvorschlag	
Weil	wir	finden,	dass	es	unsere	Stadt	attraktiver	macht	und	so	Touristen	anlockt.	Dadurch	
verdienen	die	Geschäfte	mehr	und	wir	schaffen	gleichzeitig	etwas	für	die	Umwelt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	es	zukünftig	Pflanzen	vorallem	am	Markt	aber	
auch	an	Kreisel	geben	soll.		
	
Kira,	Lola		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	12	Ja	|	11	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	9	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule	und	Soziales	 	 	 					
Förderung	des	Jugendparlaments	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Wenn	das	Jugendpalament	mehr	Geld	zur	Verfügung	hätte,	könnten	sie	schneller	Entschlüsse	
umsetzen	und	müssten	nicht	2	Jahre	mit	nur	einem	Projekt	beschäftigt	sein.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	das	Jugendparlament	finanziell	unterstüzt	wird.	
	
Nico,	Stian	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	8	Ja	|	11	Nein	|	8	Enthaltungen	||	Abgelehnt		
	
Abstimmung	im	Rat:	32	Ja	|	41	Nein	|	14	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	10	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule	und	Soziales	 	 	 					
Mehr	Winterangebote		 								
	
Beschlussvorschlag	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	weil	wir	finden,	dass	gerade	in	den	Wintermonaten	die	Insel	sehr	
ausgestorben	ist	und	auch	viele	Hobbys	ausfallen	(beispielsweise	Sportangebote	auf	
Außenplätzen).	In	dieser	Zeit	sollte	man	Kindern	und	Jugendlichen	ermöglichen	andere	
Aktivitäten	auszuüben.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	ehrenamtliche	Helfer	(die	zum	Beispiel	durch	
eine	Anzeige	in	der	Tageszeitung	gefunden	werden	könnten)	mit	Kindern	oder	Jugendlichen	
(wie	im	Prinzip	des	Ferienpasses	im	Sommer)	zu	Aktivitäten	fahren	(gegen	einen	kleinen	
Preis)	und	dort	etwas	unternehmen.	
	
Joke,	Leo	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	13	Ja	|	13	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	26	Ja	|	41	Nein	|	13	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	11	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule	und	Soziales	 	 	 					
Schulgelände	verlassen	dürfen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Wir	hätten	viel	mehr	Freiraum	und	könnten	uns	in	den	Pausen	und	Freistunden	etwas	
besseres	und	nahrhafteres	zu	essen	kaufen.	Dies	würde	auch	unsere	Konzentration	im	
Unterricht	zusätzlich	fördern.	Außerdem	könnten	wir	uns	im	Sommer	mit	einem	Eis	etc.	
abkühlen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Dies	soll	nicht	erst	ab	der	9.,	sondern	schon	ab	der	5.	Klasse	gelten.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	wir	Schüler	mit	Einverständnis	unserer	Eltern,	
ab	der	9.	Klasse	das	Schulgelände	in	den	Pausen	und	Freistunden	verlassen	dürfen.	Welches	
durch	eine	Unterschrift	der	Eltern	in	einem	Elternbrief	bestädigt	werden	könnte.		
	
Greta,	Lina		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	9	Ja	|	15	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	12	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8d	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule	und	Soziales	 	 	 					
Bessere	Laptops	an	der	Schule		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Ich	würde	es	gut	finden,	wenn	wir	neue	Laptops	in	der	Schule	kriegen,	weil	die	jetzigen	PCs	
zu	lange	brauchen	zum	Hochfahren.	Dann	ist	die	Hälfte	der	Stunde	schon	vorbei	und	man	
kann	nicht	mehr	so	viel	machen.	Die	Schüler	können	mit	neuen	Laptops	auch	besser	und	vor	
allem	auch	schneller	arbeiten.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Zusammengelegt	in	TOP	47	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadvertretung	möge	beschließen	,dass	die	Inselschule	Fehmarn	neue	und	schnellere	
Laptops	bekommt.		
	
René	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	13	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Bau	eines	Reitpfades	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	da	es	viele	Touristen	gibt	die	in	ihrem	Urlaub	einen	schönen	
Ausritt	machen	wollen.	Es	gibt	auch	viele	Fehmaraner,	die	in	einem	Reitverein	sind	und	diese	
Reitwege	auch	benutzen	würden.	Ohne	diese	Wege	könnten	die	Pferde	den	Verkehr	
behindern	,was	zu	Unfällen	führen	kann.	Außerdem	könnten	sich	die	Pferde	verletzen,	wenn	
sie	auf	der	Straße	laufen	müssen.	Es	ist	für	die	Touristen	auch	nicht	angenem	ihren	Ausritt	
auf	einer	befahrenen	Straße	zu	führen	.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	die	Wege	aus	Bausand	gebaut	werden.	Die	Wege	
könnten	in	der	Nähe	von	Ferienbauernhöfen	oder	entlang	des	Strandes	gebaut	werden.	
	
Sofie,	Jenny	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	18	Ja	|	6	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	14	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Fußballkäfig	zum	Spielen		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Käfig	ist	uns	wichtig,	um	Spaß	zu	haben	und	beim	Spielen	gegen	die	Wand	zu	kicken.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	soll	beschließen,	dass	ein	Fußballkäfig	gebaut	wird.	
	
Gianluca	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	20	Ja	|	9	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	32	Ja	|	53	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	15	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Sommeraktionen/Beschäftigungen		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	weil	Touristen	und	Einwohner	im	Sommer	beschäftigt	werden	
wollen.	Wir	denken	an	Aktionen,	wie	Konzerte	am	Strand,	Wasserattraktionen	und	Festivals,	
wie	z.B.	das	Holifestival.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	z.B.	am	Strand	mehr	schöne	Sommeraktionen	
angeboten	werden	und	mehr	Konzerte	etc.	stattfinden.	Das	würde	auch	mehr	Touristen	nach	
Fehmarn	ziehen.	
	
Hannah,	Mara		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	6	Ja	|	24	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	11	Ja	|	76	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	16	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8d	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Konzerthalle		 								
	
Beschlussvorschlag	
Für	viele	Leute	ist	es	schön	mal	nicht	so	teure	Preise	live	Musik	zu	hören	und	eine	schöne	Zeit	
zu	haben.	Es	ist	auch	wichtig,	dass	lokale	Künstler	auch	eine	Möglichkeit	haben	live	
aufzutreten.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Die	Halle	soll	in	das	zukünftige	neue	TSF-Gebäude	oder	im	Haus	des	Gastes	
integriert	werden.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	es	eine	kleine	Halle	für	Veranstaltungen	z.B.	
Konzerte	geben	soll.	Mit	einer	kleinen	Bühne,	Tribüne,	Sitzplätze	&	Stehplätze	und	dem	
passendem	Equipment	(Bühnenbeleuchtung,	Lautsprecher,	Mikrofone	).		
	
Daniel	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	30	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	48	Ja	|	33	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	17	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Tourismus	 	 	 					
Buhnen	an	den	Stränden	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	weil	zu	wenig	Sand	am	Strand	ist.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	Buhnen	am	Strand	gebaut	werden.	
	
Jordy,	Jolan	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	23	Ja	|	0	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	85	Ja	|	1	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	18	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Tourismus	 	 	 					
Mehr	Angebote	am	Strand	z.B.ein	Fußballfeld		 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Angebote	am	Strand	halten	sich	in	Grenzen.	Angebote	die	den	Touristen	gegeben	werden,	
werden	dankbar	angenommen,	wie	zum	Beispiel	die	Badeinsel.	Außerdem	könnte	ein	
Fußballfeld	am	Strand	die	Popularität	Fehmarns	fördern.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	ein	Fußballfeld	am	Strand	mit	Metalltoren	
gebaut	wird.	
	
Anton,	Joona	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	19	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Tourismus	 	 	 					
Besserer	Tourismus	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Tourismus	ist	die	Lebensgrundlage	von	Fehmarn.	Bessere	Unterkünfte	und	Aktivitäten	
wären	vorteilhaft.Das	würde	bedeuten,	dass	mehr	Touristen	kommen	würden	und	wir	somit	
mehr	Geld	verdienen	können.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	heruntergekommene	Hotels	e.t.c	renoviert	
werden	und	Sitzbänke	u.s.w	erneuert	werden.	
	
Jonas,	Sverre	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	6	Ja	|	20	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	20	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8d	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Tourismus	 	 	 					
Weniger	Müll	auf	der	Insel	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Wir	halten	diesen	Antrag	für	wichtig,	da	die	Verschmutzung	der	Insel	dem	Tourismus	
schadet.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	es	freiwilige	Gruppen	gibt,	die	mehrmals	im	Jahr	
den	Müll	auf	der	Insel	wegräumen.	
	
Nils	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	12	Ja	|	16	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	10	Ja	|	29	Nein	|	45	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	21	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule	und	Soziales	 	 	 					
Dauerparkkarten	für	Fehmaraner	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Uns	ist	das	Thema	wichtig,	weil	die	Parkplätze	sehr	teuer	sind	und	es	Geld	spart	für	die	Leute,	
die	nicht	so	viel	Geld	haben.	Außerdem	muss	man	nicht	ständig	auf	die	Uhr	gucken	und	somit	
hat	man	keinen	Zeitstress.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	PLUS:	Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	die	Einheimischen	von	
Fehmarn	extra	Parkplätze	kriegen,	am	besten	diese	auch	beschildern.	Damit	Touristen	dort	
nicht	trotzdem	parken,	könnte	man	Einheimischenscheine	machen,	die	man	dann	wenn	man	
da	parkt	auf	das	Amaturenbrett	legt.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	Fehmaraner	Dauerparkkarten	bekommen,	damit	
sie	ohne	Gebüren	parken	können	und	nicht	wie	die	Touristen	Parkgebühren	bezahlen	
müssen.	
	
Lara,	Neele	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	10	Ja	|	10	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Abgelehnt		
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	22	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule	und	Soziales	 	 	 					
Hundeplatz	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
In	Burg	ist	es	schwer	mit	dem	Hund	spazieren	zu	gehen	und	ihnen	die	Möglichkeit	zugeben	
mit	anderen	zu	spielen.	Außerdem	wäre	es	schön,	auch	mit	anderen	Kontakt	zu	knüpfen,	z.B.	
mit	den,	die	die	selben	Interessen	vertreten.	So	bietet	man	den	Besitzern	und	Hunden	mehr	
Freiheit.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadvertretung	möge	beschließen,	dass	eine	grüne	Wiese	bezäunt	mit	Spielmöglichkeiten	
für	Hunde	erstellt	wird.	Die	Hunde	sollen	genug	Platz	haben	und	Wasser	zur	Verfügung	
haben.	
	
Smilla,	Marie	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	17	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	23	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule	und	Soziales	 	 	 					
Parkplätze	für	Einheimische	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Wir	stellen	diesen	Antrag	weil	in	der	Hauptsaison	die	Stadt	total	überfüllt	ist	und	es	dadurch	
schwer	ist	Parkplätze	zu	finden.	Da	wir	Einheimische	sind	finden	wir,	dass	wir	das	Recht	auf	
extra	Parplätze	haben.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Zusammengelegt	in	TOP	21	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	die	Einheimischen	von	Fehmarn	extra	Parkplätze	
kriegen,	am	besten	diese	auch	beschildern.	Damit	Touristen	dort	nicht	trotzdem	parken,	
könnte	man	Einheimischenscheine	machen,	die	man	dann	wenn	man	da	parkt	auf	das	
Amaturenbrett	legt.	
	
Marie,	Luisa	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	24	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8d	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule	und	Soziales	 	 	 					
Neue	Aufenthaltsorte	fürJugendliche	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Ich	stelle	diesen	Antrag,	damit	neue	und	mehr	Aufenthaltsorte	für	Jugendliche	entstehen.	Die	
Jugendlichen	könnten	so	mehr	sozialen	Kontakt	haben,	neue	Freunde	finden	und	eine	Auszeit	
von	der	Schulzeit	haben	und	sich	dadurch	besser	konzentrieren.	Die	Jugendlichen	würden	
sich	nicht	mehr	nur	auf	die	Medien	fokusieren.	Gedacht	wurde	an	ein	Jugendzentrum	o.ä.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	neue	Aufenthaltsorte	für	Jugendliche	gebaut	
werden,	es	wurde	an	ein	Jugendzentrum	o.ä.	gedacht.	Dies	könnte	durch	Spenden	und	
Gemeindegelder	finanziert	werden.	
	
Annika		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	23	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	5	Ja	|	76	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	25	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Mehr	Geräte	für	sportliche	Aktivitäten	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Da	es	zu	wenig	Aktivgeräte/	Spielplätze	in	der	Umgebung	gibt,	wollen	wir	die	Stadt	Fehmarn	
dazu	motivieren	mehr	Aktivgeräte	auf	Spielplätzen	zu	bauen.	Um	mehr	sportliche	Bewegung	
und	Motivation	für	kleinere	Kinder	zu	schafffen,	raus	zu	gehen	und	draußen	an	der	frischen	
Luft	zu	spielen.	Es	soll	aber	auch	die	Älteren	motivieren,	öfter	draußen	zu	sein	und	auch	
Sport	zu	treiben.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	PLUS:	Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	ein	Outdoor	Parcours	mit	
vielen	verschiedenen	Sportgeräten	die	sowohl	die	Koordination	und	Ausdauer	als	auch	das	
Krafttraining	fördern	soll.	Der	Parcours	sollte	sich	im	Außenbereich	befinden	so	das	alle	
zusammen	trainieren	können.	An	Challenges	und	Wettbewerben	untereinander	soll	es	nicht	
mangeln,	somit	wollen	wir	mit	dem	Outdoor	Parcours	jeden	einladen	seine	sportlichen	
Eigenschaften	mit	Hilfe	des	Outdoor	Parcours	zu	erweitern	und	eventuell	auch	den	ein	oder	
anderen	Sportmuffel	von	der	Couch	zu	locken.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	mehr	Sportgeräte	auf	Spielplätzen	und	im	
Stadtpark	aufgestellt	werden,	um	Kinder	und	älteren	Menschen	zu	motivieren,	Sport	zu	
machen.	
	
Ella,	Hannah,	Paulina	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	27	Ja	|	2	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	81	Ja	|	3	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	26	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Trampolinhalle		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Es	soll	eine	Trampolinhalle	auf	Fehmarn	gebaut	werden,	damit	man	mehr	machen	kann.	
Dadurch	bietet	man	den	Jugendlichen	mehr	Beschäftigung.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	eine	Trampolinhalle	gebaut	wird.	
	
Anton,	Paul		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	17	Ja	|	10	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	33	Ja	|	42	Nein	|	10	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	27	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Ostsee	Freibad	für	Fehmarn	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Fraktion	8c	stellt	den	Antrag	"	Ostsee	Freibad	für	Fehmarn",	denn	wir	sind	für	mehr	
Wasserangebote	an	den	Stränden.	Die	Ostseeinsel	Fehmarn	wird	häufig	nur	wegen	des	
Meeres	besucht,	daher	wollen	wir	in	Zukunft	mehr	Freizeitaktivitäten	am	Wasser	anbieten.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	es	in	naher	Zukunft	ein	Freibad	direkt	an	der	
Ostsee	geben	möge.	Es	möge	ein	Freibad	mit	Sprungturm	und	Babybecken	sein.	
	
Johanna,	Leonie	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	23	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	28	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8d	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Wasserski	mit	Booten	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	da	wir	der	Meinung	sind,	dass	auf	Fehmarn	das	Angebot	an	
Breitensportarten	vergrößert	werden	muss.	Wasserski	ist	eine	Freizeitbeschäftigung	für	jung	
und	alt.	Touristen	und	Einheimische	können	die	Anlage	beide	nutzen,	daher	wäre	sie	auch	
außerhalb	der	Hauptsaison	berechtigt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtverstretung	möge	beschließen,	dass	am	Südstrand	eine	Wasserskianlage	gebaut	
wird.	Die	Anlagge	soll	nicht	mit	einem	Seilzug,	sondern	mit	Booten	betrieben	werden.	
	
Jesse	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	3	Ja	|	23	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	29	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Tourismus	 	 	 					
Mehr	Fahrradwege	an	Landstraßen	auf	Fehmarn	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Touristen	fahren	sehr	schnell	an	den	Landstraßen.	Wenn	man	da	mit	einem	Fahrrad	lang	
fährt,	dann	ist	das	zu	gefährlich.	Darum	muss	ein	Fahrradweg	gebaut	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	Fahrradwege	auf	Fehmarn	an	Landstraßen	
gebaut	werden,	da	Unfälle	passieren	können.	
	
Mads,	Piet	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	23	Ja	|	0	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	71	Ja	|	13	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	30	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Tourismus	 	 	 					
Paintball	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Eine	Sportart	die	Menschen	von	12	bis	100	Jahren	begeißtert	ist	Paintball.	Für	nicht	Skater	
und	Fußballer	gibt	es	wenig	bis	keine	Angebote.	Ein	trendiger	und	cooler	Sport	wie	Paintball	
könnte	das	ändern.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	ein	Paintballfeld	nähe	Burg	erbaut	werden	soll.	
Auf	einem	gemietetem	Acker/Feld	und	mit	ein	paar	Strohballen	lässt	sich	ein	großer	Spaß	
veranstalten.	
	
Anton,	Joona	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	28	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	80	Ja	|	6	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	31	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Tourismus	 	 	 					
Modernisierung	der	Stadt	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Wir	stellen	diesen	Antrag	,	weil	in	unserm	Zeitalter	die	Modernisierung	sehr	wichtig	ist	,sei	es	
ein	Handy	,Wlan	oder	Glasfaser.Wir	alle	brauchen	diese	Sachen	heutzutagend	finden	wir	,weil	
sehr	viele	Sachen	heute	digital	laufen.	Wie	z.b.	Rechnungen,Post	oder	Werbungen	.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschliesen,	dass	es	besseres	Wlan	und	Glasfaser	in	der	Stadt	
geben	sollte.	Außerdem	sollte	es	mehr	Sitzmöglichkeiten	und	Mülleinmer	geben.	
	
Florian,	Jannik		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	28	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenomen	
	
Abstimmung	im	Rat:	55	Ja	|	17	Nein	|	12	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	32	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8d	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Tourismus	 	 	 					
E-Scooter	Verleih	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Fehmarn	braucht	mehr	Mobilität.	Der	Strom	ist	günstiger	und	gesünder	für	die	Umwelt	als	
z.B.	Benzin.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschlißen,	dass	E-Scooter	an	Knotenpunkte	wie	der	Stadt	oder	am	
Südstrand	platziert	werden.	
	
Lorenzo	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	10	Ja	|	17	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	33	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule	und	Soziales	 	 	 					
Hygiene	auf	Schultoiletten	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Hygiene	ist	wichtig,	um	Krankheiten	zu	vermeiden	und	daher	sollte	sie	nicht	vernachlässigt	
werden.	Da	unsere	Schule	zur	Zeit	nur	im	Besitz	von	unhygienischen	Handtrocknern	ist,	
sollte	dies	beschlossen	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	NEU:	Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	wir	auf	allen	Schultoiletten	
abschließbare	Seifen-	und	Desinfektionsmittelspender	und	aufrollbare	
Handtücherautomaten	erhalten.	Außerdem	soll	vermehrt	auf	Vandalismus	geachtet	werden.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	wir	auf	allen	Schultoiletten	
Desinfektionsmittelspender,	Papiertücher	und	Seife	erhalten.	
	
Leonie,	Finja		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	27	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	77	Ja	|	1	Nein	|	10	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	34	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule	und	Soziales	 	 	 					
Mehr	Kontakt	zwischen	Kindern	und	Rentnern	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Jugendliche	und	Rentner	haben	heutzutage,	wenn	sie	nicht	gerade	verwandt	sind,	kaum	noch	
Kontakt.	Dies	wollen	wir	ändern.	Die	Jugend	ist	noch	Neuland	für	viele	Rentner.	Und	Rentner	
sind	für	viele	Leute	altmodisch.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	es	Möglichkeiten	geben	sollte,	dass	Jugendliche	
mit	Rentnern	in	Kontakt	treten	können,	z.B.	dass	Jugendliche	das	Altenheim	besuchen	können	
und	vielleicht	aushelfen	oder	sich	mit	in	einen	Hauptraum	setzen	können	und	den	Rentnern	
irgendetwas	zeigen	oder	bei	etwas	mithelfen.	
	
Julia,	Adele	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	25	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	35	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule	und	Soziales	 	 	 					
Geregeltes	warmes	Mittagessen	in	der	Mensa		 								
	
Beschlussvorschlag	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	weil	wir	der	Meinung	sind,	dass	ein	warmes	Mittagessen	für	
Schüler	sehr	wichtig	ist.	Einmal	führt	dies	zu	einem	geregeltem	Tagesablauf	und	in	den	
folgenden	Unterrichtsstunden	erhöht	es	die	Konzentration,	wenn	man	ein	ordentliches	
Mittagessen	zu	sich	genommen	hat	und	nicht	auf	z.B.	Schokolade	zurückgreift.	Außerdem	
verhindert	es	möglicherweise,	dass	Schüler	falsch	handeln,	indem	sie	das	Schulgelände	
verbotenerweise	verlassen,	um	sich	mit	einem	warmen	Mittagessen	zu	versorgen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	die	Mensa	dazu	verpflichtet	ist,	mindestens	an	
drei	Tagen	der	Woche	ein	warmes	Mittagessen	anzubieten.	Um	dies	zu	ermöglichen,	möge	die	
Stadt	die	Mensa	finanziell	unterstützen,	um	somit	ein	Mittagessen	zum	erschwinglichen	Preis	
für	die	Schüler,	ohne	finanzielle	Verluste	für	den	Mensa	Betreiber	als	Ergebnis	zu	haben.	Um	
die	Nachfrage	hoch	zu	erhalten	und	die	Unterstützung	für	die	Stadt	als	sinnvoll	und	effektiv	
zu	gestalten,	sollte	die	Mensa	eng	mit	den	Schülern	und	deren	Nachfrage	zusammenarbeiten,	
um	zu	einem	Ergebnis	zu	kommen,	welches	viel	genutzt	wird	und	sich	so	für	die	Stadt	lohnt.		
	
Laura,	Tomma	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	17	Ja	|	3	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	41	Ja	|	30	Nein	|	17	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	36	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8d	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule	und	Soziales	 	 	 					
Hundekotbeutel		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Ich	finde,	dass	es	mehr	Hundekotbeutel-Automaten	(Spender)	auf	der	Insel	geben	sollte,	weil	
es	dann	sauberer	ist	und	besser	riecht.	Die	Hundekotbeutel	sollten	aber	biologisch	abbaubar	
sein,	weil	es	besser	für	die	Umwelt	ist.	Außerdem	würde	nicht	mehr	so	viel	Kot	rumliegen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Verlegt	in	Ausschuss	für	Bau,	Umwelt	und	Tourismus	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Hundekotbeutel	auf	der	Insel	geben	soll.	
	
Sanja		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	27	Ja	|	1	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	37	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Bau	einer	Motorcross-Strecke	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Einige	Schüler	der	ISF	wünschen	sich	eine	kleine	bis	mittelgroße	Crossstrecke,	da	die	nächste	
öffentliche	Strecke	eine	Stunde	mit	dem	Auto	entfernt	ist.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	ein	ca.	0,5-1	Hektar	großes	Grundstück	
erworben	wird,	um	darauf	eine	Crossstrecke	mit	z.B	4	Steilkurven,	7	Hügeln	und	einem	
Waschbrett	(ein	paar	Bodenwellen	mit	einem	Abstand	bis	zu	einem	Meter	und	einer	Höhe	bis	
zu	40	cm)	bauen	kann.	
	
Hanno	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	11	Ja	|	8	Nein	|	11	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	38	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Fehmarnsundbrücken-Museum		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Wir	wünschen	uns	dies,	weil	es	kein	Museum	gibt,	dass	sich	um	die	Fehmarnsundbrücke	
dreht.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	ein	Fehmarnsundbrücken-Museum	gebaut	wird.	
	
Jesper	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	30	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	39	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Outdoor	Parcours		 								
	
Beschlussvorschlag	
Mit	dem	Outdoor	Parcours	wollen	wir	sowohl	jung	als	auch	alt,	mit	einer	außergewöhnlichen	
Sport-Attraktion,	die	es	auf	Fehmarn	so	noch	nie	gab	begeistern.	Da	es	unserer	Meinung	nach	
an	Sportlichen	Attraktionen	auf	Fehmarn	mangelt.	Unser	Ziel	ist	es	den	Outdoor	Parcours	mit	
verschiedenen	Sportgeräten	auszustatten,	die	sich	auf	Ausdauer,	Koordination	und	
Krafttraining	spezialisieren.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Zusammengelegt	in	TOP	25	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	ein	Outdoor	Parcours	mit	vielen	verschiedenen	
Sportgeräten	die	sowohl	die	Koordination	und	Ausdauer	als	auch	das	Krafttraining	fördern	
soll.	Der	Parcours	sollte	sich	im	Außenbereich	befinden	so	das	alle	zusammen	trainieren	
können.	An	Challenges	und	Wettbewerben	untereinander	soll	es	nicht	mangeln,	somit	wollen	
wir	mit	dem	Outdoor	Parcours	jeden	einladen	seine	sportlichen	Eigenschaften	mit	Hilfe	des	
Outdoor	Parcours	zu	erweitern	und	eventuell	auch	den	ein	oder	anderen	Sportmuffel	von	der	
Couch	zu	locken.	
	
Laura,	Carlotta	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	40	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8d	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Musikkurse	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Wir	stellen	den	Antrag,	weil	es	wichtig	ist,	dass	alle	Kinder	an	Musikkursen	teilnehmen	
können,	die	jedoch	oft	sehr	teuer	sind.	Deshalb	finde	ich	es	wichtig,	dass	der	Unterricht	nicht	
zu	teuer	ist,	damit	auch	Kinder,	deren	Eltern	nicht	so	viel	Geld	haben,	daran	teilnehmen	
können.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	mehr	Kurse	angeboten	werden,	in	denen	man	
Musik	machen	kann	oder	ein	Instrument	lernen	kann.	Außerdem	wäre	es	schön,	wenn	der	
Unterricht	bezahlbar	wäre	damit	jeder	daran	teilnehmen	kann.	
	
Mia	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	10	Ja	|	9	Nein	|	11	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	41	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Tourismus	 	 	 					
Öffentliche	Toiletten	im	Stadtzentrum	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
In	der	Innenstadt	von	Burg	auf	Fehmarn	gibt	es	zu	wenige	öffentliche	Toiletten.	Die	
vorhandenen	öffentlichen	Toiletten	sind	zudem	in	einem	schlechtem	Zustand.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Ä:	Auf	ganz	Fehmarn	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	in	der	Stadt	in	Burg	auf	Fehmarn	mehr	
öffentliche	Toiletten	gebaut	werden.	Außerdem	sollten	die	bereits	vorhandenen	öffentlichen	
Toiletten	am	Marktplatz	öfter	gepflegt	werden.	
	
Mathis,	Fabius	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	3	Ja	|	14	Nein	|	11	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	42	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8b	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Tourismus	 	 	 					
Technik	Shops	auf	Fehmarn	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Neben	den	Angeboten	von	Molles	und	Stolz	(Technikabteilung)	gibt	es	keine	Angebote	zum	
Themenbereich	Technik.	Auch	ist	Technik	auf	der	Insel	nicht	wirklich	vertreten	und	das	
Angebot	hält	sich	in	Grenzen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	ein	Technikmarkt	auf	Fehmarn	eröffnet	wird,	
welcher	ein	umfangreichers	Angebot	besitzt.		
	
Anton,	Lisa		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	24	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	43	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8c	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Tourismus	 	 	 					
Straßenverbesserung	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Ausbau	von	den	Fehmarnschen	Straßen	in	Randgebieten	(wie	z.b.	Wenkendorf	oder	
Presen.),	denn	diese	Straßen	sind	marode,	löchrig	und	einfach	schlecht.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	die	Straßen	auf	Fehmarn	gleichmäßig	und	
überall	saniert	werden.	Außerdem	würde	diese	Maßnahme	den	Tourismus	langfristig	
Fördern.		
	
Fabian,	Bendix	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	25	Ja	|	1	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	53	Ja	|	17	Nein	|	15	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	44	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8d	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Tourismus	 	 	 					
W-Lan	auf	Fehmarn		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Insel	Fehmarn	lebt	von	dem	Tourismus,	daher	möchte	ich	alles	daran	legen	diesen	so	gut	
wie	möglich	zu	fördern.	In	diesem	Bereich	machen	wir	große	Fortschritte,	es	wurde	in	den	
letzten	Jahren	bereits	freies	W-Lan	in	der	Stadt	und	am	Strand	durchgesetzt	aber	wäre	es	
nicht	besser	und	verlockender	wenn	man	auf	der	kompletten	Insel	eine	freie	Internet	
Verbindung	zur	Verfügung	stellen	würde.	Diese	Entscheidung	würde	die	Menge	der	
jugendlichen	Besucher	deutlich	beeinflussen.	Wer	wäre	nicht	begeistert	von	einem	Urlaub	am	
Strand	mit	freiem	W-Lan	an	jedem	Fleck.	Außerdem	könnten	da	durch	mehr	Fotos	oder	
Videos	in	die	sozialen	Medien	gelangen,	dadurch	würden	mehr	Menschen	auf	unsere	Insel	
aufmerksam	werden,	was	wiederum	mehr	Tourismus	auf	der	Insel	bedeuten	könnte	.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtverstretung	möge	beschließen,	dass	es	auf	Fehmarn	freies	Wlan	gibt	und	zwar	nicht	
nur	in	der	Stadt	und	am	Strand	sondern	in	jedem	Dorf.	
	
Chiara,	Sophie		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	12	Nein	|	9	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	12	Ja	|	69	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	45	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	8a	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule	und	Soziales	 	 	 					
Wissenschaftliche	Einrichtungen	für	Jugendliche	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Wissenschaftliche	Einrichtungen	sind	wichtig,	damit	wir	Schüler	spielerisch	lernen	können.	
Wir	brauchen	so	eine	Einrichtung,	weil	wir	nur	eine	auf	Fehmarn	bisher	haben	und	diese	von	
Touristen	überfüllt	ist	und	für	Jugendliche,	die	sich	für	sowas	interessieren	nicht	mehr	
gerecht	ist.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	NEU:	Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	eine	Kooperation	zwischen	
Schule	und	wissenschaftlichen	Einrichtungen,	wie	z.B.	dem	Galileo,	unterstützt	wird.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	eine	weitere	wissenschaftliche	Einrichtung,	die	
schwierigere	Themen	behandelt,	für	Jugendliche	errichtet	wird.	
	
Leonie,	Pia,	Finja	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	17	Ja	|	4	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Angenommen		
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	


